

Da kam mir ein glücklicher Einfall; ich lud schleunigst mein Gewehr und steckte dann einen Ladstock, den ich vorher etwas zugespitzt hatte, in den Lauf. Sobald sich nun die Kette vom Boden in die Luft erhob, zielte ich, und war so glücklich, die ganze Kette zu treffen und sämtliche Hühner auf dem Ladstocke aufgespießt zu sehen. Langsam senkte sich danach der Ladstock mit den Hühnern zur Erde, worauf ich ihn aufnahm und frohen Herzens nach Hause brachte, woselbst ich noch am selbigen Abende mit mehreren meiner Freunde das Geflügel verzehrte. Sie sehen auch wieder hieraus, meine Herren," sagte der Freiherr von Münchhausen, "wie notwendig es ist, daß man sich in der Welt zu helfen weiß."

5. Der Hirsch mit dem Hirschbaum.

Als die Gäste des Herrn von Münchhausen diesen baten, noch weitere seiner zahlreichen Jagdabenteuer zu erzählen, kam er diesem Wunsche gerne nach und sprach:

"Da fällt mir vor allem eine ganz wunderbare Begebenheit ein, die mir einstens auf der Jagd begegnete und die ich gewiß für ganz und gar unwahrscheinlich hielt, wenn sie mir nicht selbst passiert wäre. Die Sache aber verhielt sich so: Ich war nämlich eines Tages in einem prächtigen Walde auf die Hirschjagd gegangen, als mir schon bald ein herrliches Tier zu Gesicht kam. Zu meinem großen Verdrusse aber, ge-